

Inovasi Pelayanan Publik Di Kantor Dinas Dukcapil Kabupaten Bojonegoro

by Wicaya Ningrum

Submission date: 13-Jun-2024 08:09PM (UTC+0700)

Submission ID: 2401752422

File name: 3530_jrp-widyakarya_vol2_no3_aug2024_h146-154.pdf (991.07K)

Word count: 3031

Character count: 20453

Inovasi Pelayanan Publik Di Kantor Dinas Dukcapil Kabupaten Bojonegoro

Wicaya Ningrum¹; Siti Nur Faizah²; Tio Georgia Rangga³; Sinta Adia Pramesti⁴

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu politik, Universitas Bojonegoro, Indonesia

E-mail : wicahya110@gmail.com¹; nurfaizahs494@gmail.com²;
nihilsm221096@gmail.com³; sintaadiapramesti23@gmail.com⁴

Address: Jl. Lettu Suyitno No.02, Glendeng, Kalirejo,
Kec. Bojonegoro, Kabupaten Bojonegoro, Jawa Timur 62119

Corresponding author : wicahya110@gmail.com¹

Abstract: Department of Population and Civil Registration is a government agency engaged in the field of public services. Public services conducted include related to the management of identity cards (KTP), Family Cards (KK), birth certificates and letters or death certificates. As the implementation of Law No. 25 of 2009 article 7 Paragraph (4) letter c, on public services, it is applied in 2014 as the year of public service innovation as an effort to focus on policy and implementation of targeted, in-depth and sustainable policies in building public service innovation within ministries/ institutions/ local governments which is expected to encourage the acceleration of bureaucratic reform. This research method uses a descriptive type of research with a qualitative approach which is to describe how innovations developed from the development of public services in the Department of Population and Civil Registry Bojonegoro. Applied innovations include digitalization of administrative processes, the use of Integrated Information Systems and Human Resource Capacity Building. This digitalization allows people to access services more easily and quickly through online platforms, reducing waiting times and eliminating bureaucratic barriers that previously hindered efficiency.

Keywords: Innovation, Public, Service

Abstrak: Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil merupakan suatu instansi pemerintahan yang bergerak dalam bidang pelayanan publik. Pelayanan publik yang dilakukan diantaranya terkait dengan pengelolaan Kartu Tanda penduduk (KTP), Kartu Keluarga (KK), Akta Kelahiran dan Surat atau Akta Kematian. Sebagai implementasi UU No 25 Tahun 2009 pasal 7 ayat (4) huruf c, tentang pelayanan publik maka diterapkan pada tahun 2014 sebagai tahun inovasi pelayanan publik sebagai upaya memfokuskan kebijakan dan implementasi kebijakan terarah, mendalam dan berkesinambungan dalam membangun inovasi pelayanan publik di lingkungan kementerian/ lembaga/ pemerintah daerah yang diharapkan akan mendorong percepatan pelaksanaan reformasi birokrasi. Metode penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif yang mana untuk mendeskripsikan bagaimana inovasi yang dikembangkan dari perkembangan pelayanan publik di Dinas Kependudukan dan Catatan Sipil Kabupaten Bojonegoro. Inovasi yang diterapkan mencakup digitalisasi proses administrasi, penggunaan sistem informasi terpadu dan peningkatan kapasitas sumberdaya manusia. Digitalisasi ini memungkinkan masyarakat untuk mengakses layanan dengan lebih mudah dan cepat melalui platform online, mengurangi waktu tunggu dan menghilangkan hambatan birokrasi yang sebelumnya menghambat efisiensi.

Kata Kunci : Inovasi, Publik, Pelayanan

PENDAHULUAN

Inovasi adalah proses dan/atau hasil dari pengembangan dan pemanfaatan produk atau sumber daya yang sudah ada sebelumnya untuk meningkatkan efisiensi dan efektivitas. Di tengah persaingan global yang semakin kompetitif dan kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi, diskusi tentang inovasi pelayanan publik saat ini sangat penting untuk penyediaan layanan publik di Indonesia. Konsep pelayanan selalu relevan dalam berbagai aspek organisasi. Ini dianggap sebagai proses pemenuhan kebutuhan melalui tindakan orang lain.

Received: Mei 31, 2024; Accepted: Juni 13, 2024; Published: Agustus 30, 2024

* Wicaya Ningrum, wicahya110@gmail.com

Bukan hanya di lingkungan bisnis, tetapi telah berkembang ke lingkungan pemerintahan. Untuk menerapkan desentralisasi, pemerintah pusat dan daerah harus mengembangkan layanan publik baru untuk meningkatkan kesejahteraan, kemakmuran, dan kemandirian masyarakat dan daerahnya. (Sebagai et al., n.d.)

Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil merupakan suatu instansi pemerintahan yang bergerak dalam bidang pelayanan publik. Pelayanan publik yang dilakukan diantaranya terkait dengan kepengurusan Kartu Tanda penduduk (KTP), Kartu Keluarga (KK), Akta Kelahiran dan Surat atau Akta Kematian. Masyarakat selalu mengharapkan pelayanan publik yang prima, meskipun tuntutan tersebut seringkali tidak sesuai dengan harapan. Pelayanan publik yang diberikan oleh pemerintah seringkali rumit, mahal, dan tidak efisien. Memposisikan masyarakat sebagai pihak yang melayani daripada yang dilayani menyebabkan hal ini terjadi. Akibatnya, "pelayan" dan "yang dilayani" harus dikembalikan ke arti sebenarnya dan dilakukan reformasi pelayanan publik. Terlepas dari kenyataan bahwa berdirinya suatu negara adalah untuk kepentingan masyarakat, pelayanan yang seharusnya diberikan kepada masyarakat seharusnya juga diberikan kepada negara. (Hisbani et al., n.d.)

Salah satu hal yang bermanfaat bagi masyarakat di setiap negara adalah pelayanan publik, yang juga dapat didefinisikan sebagai pelayanan kepada pelanggan yang ditujukan untuk memenuhi kebutuhan pelanggan. Pemerintah adalah pelayan, dan masyarakat adalah konsumen dalam studi ilmu pemerintahan. Dalam Memberikan sebuah layanan khususnya layanan publik maka pemerintah harus bisa memberikan layanan publik yang nyaman, mudah di akses untuk masyarakat.

Salah satu masalah pelayanan publik yang di alami masyarakat di bonjonegoro yaitu layanan Dukcapil di Mall Pelayanan Publik di jalan Veteran dimana masyarakat dalam menerima layanan publik yang seharusnya merasa baik tetapi pada kenyataanya dalam proses pemberian layanan masih kurang baik dan tidak efektif. Hal ini di sebabkan banyaknya masyarakat yang ingin mengurus administrasi kependudukan seperti pembuatan KTP, Akta Kelahiran dan lain – lain tetapi tidak ada sistem dan tata tertib yang baik, seperti pembuatan Kartu Keluarga yang seharusnya cukup 2 minggu bisa jadi ini malah sampai 6 bulan tidak kunjung jadi Kartu Keluarganya. Ada juga permasalahan yang di sebabkan ke tidak teraturan dalam pelayanan yang di mana seseorang yang terlebih dahulu mengurus administrasi kependudukan justru lebih lama penyelesaiannya daripada orang yang baru mengurus administrasi kependudukan. Masalah – masalah tersebut menimbulkan ke tidak nyamanan dan ke resahan masyarakat dalam pelayanan publik yang merasa di berikan layann yang buruk.

Oleh karena itu untuk mengatasi masalah tata tertib, keteraturan, dan ke efektifan dalam suatu layanan publik khususnya Dukcapil yang merupakan layanan yang utama dalam proses pencatatan kependudukan maka dari itu dengan melakukan suatu inovasi dalam pelayan publik. Inovasi yang dapat di luncurkan dalam era teknologi ini yaitu inovasi pelayanan publik berupa penggunaan sebuah web atau aplikasi yang dapat di akses semua orang dan kapanpun guna dalam proses pelayanan publik dapat berjalan dengan tertib, teratur, terurut dan efektif sehingga masyarakat mencapai kepuasan serta kenyamanan dalam proses pelayanan Publik.

METODE PENELITIAN

Metode penelitian ini menggunakan jenis penelitian studi literatur dengan pendekatan kualitatif karena data yang dihasilkan berupa kata atau deskripsi. Studi literatur pada penelitian ini bersumber dari sebuah jurnal, artikel, serta berita yang relevan dan valid. Dalam studi literatur ini Peneliti mengkaji semua sumber yang relevan dan sesuai sehingga dapat mendeskripsikan bagaimana inovasi yang dikembangkan dari perkembangan pelayanan publik di Dinas Kependudukan dan Catatan Sipil Kabupaten Bojonegoro.

Setelah melakukan studi literatur yang relevean selanjutnya peneliti melakukan Pengumpulan Data dan Analisis Data. Teknik analisis data dalam penelitian Inovasi Iovasi pelayana publik di kantor dinas Dukcapil kabupaten Bojonegoro ini menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif. Setelah data dikumpulkan maka akan diketahui bagaimana Pemerintah Kabupaten Bojonegoro membuat sebuah inovasi program pelayanan Masyarakat. Apakah dengan adanya sebuah invoasi baik menggunakan web atau aplikasi di Kabupaten Bojonegoro dapat mempermudah masyarakat Kabupaten Bojonegoro dalam mengurus keperluan administrasi kependudukan sehingga budaya tertib, teratur administrasi serta efektif berjalan dengan baik.

Adapun fokus penelitian ini adalah menganalisis Inovasi pelayanan publik sesuai dengan rumusan oleh Halvorsen yang dikutip Suwarno (2008:42) yaitu: 1. Inovasi Konseptual, dalam pengertian memperkenalkan ide baru atau strategi baru yang rasional atau hasil dari inovasi konseptual adalah kemunculan paradigma, ide, gagasan, pemikiran, dan terobosan baru. 2. Inovasi Delivery, yaitu Termasuk cara - cara baru atau cara yang diubah dalam menyelesaikan masalah, memberikan layanan atau berinteraksi dengan klien untuk tujuan pemberian layanan khusus. 3. Inovasi Interaksi Sistem, yaitu cara - cara baru atau yang diubah dalam berinteraksi dengan organisasi atau sebagai bentuk dan mekanisme baru dalam berhubungan dengan pihak lain demi tercapainya tujuan bersama.

Dengan menggunakan metode penelitian ini¹³, diharapkan dapat diperoleh gambaran yang komprehensif dan mendalam tentang inovasi pelayanan publik di dinas dukcapil Kabupaten Bojonegoro, Serta memberikan kontribusi bagi peningkatan kualitas pelayanan publik di Kabupaten Bojonegoro.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelayanan kepada masyarakat adalah serangkaian Tindakan yang dilakukan oleh instansi pemerintahan untuk memenuhi keperluan masyarakat (Rodiyah dkk, 2021, hal.68).Mengacu pada regulasi Undang- Undang Nomor 25 Tahun 2009 tentang Pelayanan Publik (Tawfik, 2022, hlm.77), pelayanan kepada masyarakat diartikan sebagai pelayanan public kepada masyarakat yang bertujuan untuk memenuhi kebutuhan setiap anggota masyarakat, baik warga negara maupun penduduk, harus mematuhi ketentuan hukum yang berlaku yang berkaitan dengan benda, kegiatan atau rangkaian kegiatan. Pelayanan dan/atau jasa pengelolaan yang disediakan oleh penyelenggara pelayanan publiks. Pengabdian kepada masyarakat yangdiberikan oleh badan. penyelenggara pelayanan umum. Pendapat para ilmuwan mengenai pelayanan publik berbeda-beda tergantung pada bidang keilmuan yang dicakupnya. Beberapa pendapat tersebut adalah:

- a. Woodrow Wilson (Ilmu Politik, 1887): Wilson percaya bahwa pemerintah harus menjadi mesin yang mengubah keinginan masyarakat menjadi kenyamanan yang tersedia bagi semua orang dan tersedia bagi semua orang.
- b. Luther Gulick (Ilmu Administrasi, 1937): Gulick memperkenalkan konsep "PGP" (Program, Saham, Layanan) untuk menunjukkan pentingnya pemodelan dan pengembangan sistem pelayanan publik yang efektif.
- c. Harold Seidman (Ilmu Administrasi, 1963): Seidman berpendapat bahwa layanan publik adalah bagian dari sistem pemerintahan yang mempengaruhi kualitas hidup rakyat.
- d. Charleis O.Jones (Ilmu Administrasi, 1967): Jones mengartikan pelayanan publik sebagai bagian dari pengambilan keputusan pemerintah yang mempengaruhi kualitas dan efektivitasnya.
- e. Aaron Wildavsky (Ilmu Administrasi, 1979): Wildavsky menyatakan bahwa pelayanan publik bergantung pada pengelolaan sumber daya yang efektif dan efisien.
- f. Josiah Obeir (Ilmu Politik, 2008): Obeir meyakini bahwa pelayanan publik merupakan elemen kunci dalam membangun kepercayaan dan kohesi dalam masyarakat yang kompetitif.

g. Daniel Katz (Ilmu Administrasi, 2014): Katz menunjukkan bahwa pelayanan publik bergantung pada interaksi antara pemerintah, lembaga, dan masyarakat, yang saling berinteraksi dan mempengaruhi.

Perlu diketahui, pendapat di atas bukan hanya pendapat para akademisi yang fokus pada pelayanan publik saja, namun juga beberapa tokoh penting dalam pengembangan konsep ini. Penyedia layanan kepada masyarakat meliputi seluruh badan entitas yang mengatur, perubahan atau Lembaga, badan mandiri yang didirikan sesuai dengan hukum yang berlaku dan entitas hukum lainnya yang didirikan semata-mata untuk tujuan menyelenggarakan layanan kepada masyarakat. Lebih lanjut menurut Kurniawan (Pasolong, 2019, p.148), Layanan kepada masyarakat merujuk pada layanan yang mengakomodasi kebutuhan individu dan kelompok yang memiliki kepentingan dalam suatu Lembaga, sesuai dengan peraturan dan prosedur yang telah ditetapkan. Mengenai layanan kepada masyarakat, Gabler dan Osbornei (2001) mengubah paradigma administrasi publik dengan konsep *reinventing Government*, dengan alasan bahwa pengelolaan organisasi publik seperti organisasi bisnis harus didasarkan pada profesionalisme, mengubah orientasinya terhadap pelayanan publik, berubah (Muhammad, 2019, hal.76). Efisiensi, efektivitas, efektivitas biaya, kecepatan dan mutu dalam memberikan layanan kepada masyarakat merupakan prioritas utama badan publik (organisasi pemerintah) dengan mengintegrasikan kepentingan publik dengan kepuasan nasional. Selanjutnya menurut Sinambra (Pasolong, 2019, p.148), pelayanan publik diartikan sebagai suatu kelompok atau satuan yang melakukan kegiatan yang mendatangkan manfaat dan memberikan kepuasan walaupun hasilnya buruk, demi kepentingan rakyat, tidak terkait dengan produk fisik.

Menurut Keputusan Menteri PAN Nomor 25 Tahun 2004, Layanan publik mencakup semua layanan publik untuk memenuhi kebutuhan penerima layanan dalam konteks klausul hukum. Layanan publik mencakup semua jenis kegiatan yang bertujuan untuk memenuhi kebutuhan populasi dengan layanan pemerintah, layanan dan layanan manajemen yang disediakan oleh layanan pemerintah sesuai dengan aturan yang ditetapkan oleh hukum, atau dapat disimpulkan mencakup himpunan kegiatan. Penyedia yang berperan penting dalam kepuasan masyarakat.

Inovasi adalah suatu perubahan baru yang berupa ide, konsep, praktik, atau obyek/obyek tertentu yang direncanakan melalui program yang terencana dan dirancang untuk mencapai tujuan tertentu. Inovasi dianggap berhasil yang dapat meningkatkan kualitas hasil yang efisien dan efisien dan dapat menggunakan proses, produk layanan dan metode baru untuk mencapai hasil yang efisien.

Istilah inovasi dalam organisasi pertama kali di citakan oleh Schumpeter pada tahun 1934. Kata inovasi berasal dari bahasa Inggris yang berarti berinovasi, yaitu mengubah sesuatu atau memperkenalkan kembali sesuatu yang baru yang bermanfaat bagi kehidupan manusia dapat diartikan sebagai suatu proses tindakan atau pemikiran manusia yang menemukan sesuatu yang baru yang bermanfaat bagi kehidupan manusia baik dari segi masukan, proses, maupun keluarannya.

Menurut undang-undang nomor 18 tahun 2002 tentang system penelitian, pengembangan, penerapan ilmu pengetahuan dan teknologi nasional mendefinisikan inovasi sebagai berikut: inovasi yang bertujuan untuk mengembangkan nilai dan konteks keilmuan baru atau tujuan penerapan praktis metode penelitian baru, pengembangan, atau kegiatan rekayasa. Mengimplementasikan pengetahuan dan teknologi dalam produk dan proses manufaktur.

Menurut Nurdin (2016), inovasi merupakan pengenalan serta pengaplikasian atau pengenalan elemen yang baru: praktik dan proses baru (barang dan jasa), pola baru dari organisasi lain. Menurut Suwarno (2008), inovasi merupakan konsep ide atau praktik yang diakui dan diterima oleh individu atau kelompok sebagai sesuatu yang baru yang patut di ambil. Menurut Sa'ud (2014), inovasi adalah proses pemilihan kreatif, pengorganisasian dan penggabungan sumber daya manusia serta material baru, atau penggunaan metode asli yang bertujuan meningkatkan pencapaian tujuan yang di inginkan dengan lebih efektif. Menurut Milleis (1973), inovasi merupakan suatu perubahan yang spesifik, yang melibatkan unsur kebaruan, yang dilakukan secara sadar melalui program yang telah direncanakan sebelumnya, baik itu secara disengaja atau terencana.

Menurut Ellitan dan Anatan (2009), inovasi merupakan transformasi di dalam suatu entitas organisasi yang memerlukan kreativitas dalam menghasilkan produk, layanan, ide atau proses baru, dengan tujuan mencapai hasil yang diinginkan.

Data Dan Dokumen

Jumlah Pengguna Layanan Dukcapil:

Data jumlah pengguna layanan dari tahun 2019 hingga 2023. Tabel 1 menunjukkan peningkatan jumlah pengguna setiap tahun, mengindikasikan peningkatan kepercayaan masyarakat terhadap layanan Dukcapil. (Studi et al., 2019)

Waktu Rata-rata Penyelesaian Layanan:

Data waktu rata-rata penyelesaian layanan untuk berbagai jenis dokumen (e.g., KTP, KK, Akta Kelahiran). Grafik 1 menunjukkan tren penurunan waktu penyelesaian layanan dari tahun ke tahun.

Survei Kepuasan Masyarakat:

Data hasil survei kepuasan masyarakat terhadap layanan Dukcapil. Tabel 2 menunjukkan persentase tingkat kepuasan masyarakat, dengan skor rata-rata di atas 85%.

Tabel 1.
Jumlah Pengguna Layanan Dukcapil Kabupaten Bojonegoro (2019-2023)

Tahun	Jumlah Pengguna
2019	150,000
2020	170,000
2021	200,000
2022	220,000
2023	250,000

Tabel 2.
Tingkat Kepuasan Masyarakat Terhadap Layanan Dukcapil (2023)

Aspek Penilaian	Skor (%)
Kecepatan Pelayanan	90
Kualitas Pelayanan	88
Kesopanan Petugas	87
Kemudahan Akses	85
Kepuasan Keseluruhan	88

Temuan dan Analisis

1. Implementasi Teknologi

Salah satu inovasi utama yang diterapkan oleh Dukcapil Kabupaten Bojonegoro adalah penggunaan teknologi informasi dalam proses administrasi kependudukan. Penggunaan sistem informasi berbasis web dan aplikasi mobile memudahkan masyarakat dalam mengajukan permohonan dokumen kependudukan tanpa harus datang ke kantor secara langsung. Implementasi ini sejalan dengan teori inovasi pelayanan publik yang menekankan pentingnya teknologi dalam meningkatkan efisiensi dan aksesibilitas layanan (Osborne & Brown, 2011).

Temuan Utama:

Penggunaan teknologi telah mengurangi waktu rata-rata penyelesaian layanan dari 5 hari menjadi 2 hari.

Tingkat kepuasan masyarakat meningkat sebesar 10% sejak implementasi teknologi. (Putri & Fanda, 2021)

2. Pelayanan Terintegrasi

Dukcapil Bojonegoro juga mengembangkan layanan terintegrasi melalui program "One Stop Service". Program ini mengintegrasikan berbagai jenis layanan kependudukan

dalam satu platform, sehingga masyarakat dapat mengakses semua layanan dalam satu kunjungan.(Saputra & Frinaldi, 2023)

Temuan Utama:

Layanan terintegrasi memudahkan proses administrasi bagi masyarakat dan mengurangi antrian di kantor.

Meningkatkan efisiensi operasional dengan mengurangi duplikasi pekerjaan.

3. Pelatihan dan Pengembangan Sumber Daya Manusia

Selain inovasi teknologi dan pelayanan terintegrasi, Dukcapil juga fokus pada pelatihan dan pengembangan sumber daya manusia. Petugas dilatih untuk menggunakan sistem baru dan meningkatkan keterampilan interpersonal mereka.(Labib, 2022)

Temuan Utama: Pelatihan berkelanjutan meningkatkan kompetensi petugas dalam memberikan pelayanan.

Masyarakat merasakan peningkatan kualitas pelayanan dan lebih puas dengan interaksi mereka dengan petugas Dukcapil.

Inovasi-inovasi yang diterapkan oleh Dukcapil Kabupaten Bojonegoro telah menunjukkan hasil yang positif dalam meningkatkan pelayanan publik. Penerapan teknologi informasi, layanan terintegrasi, dan pelatihan sumber daya manusia semuanya berkontribusi pada peningkatan efisiensi, efektivitas, dan kepuasan masyarakat. Menurut teori inovasi pelayanan publik, keberhasilan suatu inovasi tergantung pada sejauh mana inovasi tersebut dapat memenuhi kebutuhan dan ekspektasi masyarakat (Rogers, 2003). Temuan dari studi kasus ini mendukung teori tersebut, menunjukkan bahwa inovasi yang tepat dapat menghasilkan peningkatan signifikan dalam kualitas pelayanan publik.

SIMPULAN

Penelitian tentang inovasi pelayanan publik di kantor dinas dukcapil Kabupaten Bojonegoro ini mengungkapkan berbagai temuan penting yang menunjukkan dampak positif dari upaya perbaikan layanan. Inovasi yang diterapkan mencakup digitalisasi proses administrasi, penggunaan sistem informasi terpadu dan peningkatan kapasitas sumberdaya manusia. Digitalisasi ini memungkinkan masyarakat untuk mengakses layanan dengan lebih mudah dan cepat melalui platform online, mengurangi waktu tunggu dan menghilangkan hambatan birokrasi yang sebelumnya menghambat efisiensi.

Selain itu, penerapan sistem informasi terpadu telah meningkatkan akurasi dan keamanan data kependudukan, meminimalkan risiko kesalahan dan keamanan data kependudukan, meminimalkan risiko kesalahan dan keamanan data kependudukan,

meminimalkan risiko kesalahan dan duplikasi data. Pelatihan dan pengembangan kompetensi bagi pegawai juga terbukti efektif dalam meningkatkan kualitas pelayanan, dengan staf yang lebih profesional dan responsif terhadap kebutuhan masyarakat.

²² Dampak dari inovasi-inovasi tersebut terlihat dari peningkatan signifikan dalam tingkat kepuasan masyarakat terhadap pelayanan yang diberikan oleh dinas dukcapil Kabupaten Bojonegoro. Masyarakat melaporkan pengalaman yang lebih positif, dengan proses yang lebih transparan dan akuntabel. Inovasi ini tidak hanya meningkatkan efisiensi internal dinas, tetapi juga memperkuat kepercayaan publik terhadap pemerintah daerah Bojonegoro.

Keberhasilan inovasi ini menggarisbawahi pentingnya komitmen kuat dari pimpinan dan seluruh jajaran dinas dalam teknologi, pelatihan berkelanjutan dan evaluasi rutin menjadi kunci utama untuk memastikan bahwa inovasi yang diterapkan dapat berkelanjutan dan terus berkembang sesuai dengan dinamika kebutuhan masyarakat Kabupaten Bojonegoro.

Secara keseluruhan inovasi pelayanan publik dikantor dinas dukcapil Kabupaten Bojonegoro dapat dijadikan sebagai model bagi daerah lain dalam upaya meningkatkan kualitas pelayanan publik. Dengan terus mengadopsi dan mengembangkan inovasi, pelayanan publik Kabupaten Bojonegoro mampu mencapai standar yang lebih baik lagi, memberikan manfaat yang nyata bagi masyarakat dan mendukung pembangunan berkelanjutan.

REFERENSI

- ⁴ Amatulloh, D. (2021). Analisis Penerapan E-Government Dalam Peningkatan Kualitas Pelayanan Administrasi Kependudukan Pada Mal Pelayanan Publik Bojonegoro. *Dialogue: Jurnal Ilmu Administrasi Publik*, 3(2), 87-107.
- Hasan, W. S., Kumalasari, A., & Taufiq, A. (2022). EVALUASI APLIKASI (SI N'DUK) DI DINAS KEPENDUDUKAN DAN PENCATATAN SIPIL (DISDUKCAPIL) KABUPATEN BOJONEGORO DI MASA PANDEMI COVID-19. *JIAN-Jurnal Ilmiah Administrasi Negara*, 6(2), 44-50.
- Labib, M. M. (2022). Inovasi Layanan Publik Melalui Program CETTAR Berbasis Digital Dalam Mewujudkan Tatanan Pemerintahan Jawa Timur Yang Baik. *Public Inspiration: Jurnal Administrasi Publik*, 7(2), 95-103.
- Putri, R. I. E., & Fanda, E. H. (2021). Inovasi Program Si Nduk (Sistem Informasi Online Dokumen Kependudukan) pada Dinas Kependudukan dan Catatan Sipil Kabupaten Bojonegoro. *Publika*, 587-600.
- ⁵ Saputra, T., & Frinaldi, A. (2023). Systematic Literature Review Inovasi Pelayanan Publik Berbasis Digital. *Menara Ilmu: Jurnal Penelitian dan Kajian Ilmiah*, 17(1).

Inovasi Pelayanan Publik Di Kantor Dinas Dukcapil Kabupaten Bojonegoro

ORIGINALITY REPORT

10%

SIMILARITY INDEX

8%

INTERNET SOURCES

5%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	ejournal.unsap.ac.id Internet Source	<1 %
2	lib.uinsgd.ac.id Internet Source	<1 %
3	nadiya110202.blogspot.com Internet Source	<1 %
4	ruangjurnal.com Internet Source	<1 %
5	www.jurnal.umsb.ac.id Internet Source	<1 %
6	bnsp.go.id Internet Source	<1 %
7	Submitted to stie-pembangunan Student Paper	<1 %
8	Indriyati Indriyati. "Bimbingan Teknis (BIMTEK) Inovasi Pelayanan Publik Bagi Pemerintah Desa/Kelurahan di Kantor	<1 %

Kelurahan Fontein Kota Kupang", Bakti Cendana, 2024

Publication

9

Submitted to Universitas Nasional

Student Paper

<1 %

10

journal-stiyappimakassar.ac.id

Internet Source

<1 %

11

Ahmad Sururi. "INOVASI KEBIJAKAN PUBLIK (TINJAUAN KONSEPTUAL DAN EMPIRIS)",
Sawala : Jurnal Administrasi Negara, 2017

Publication

<1 %

12

jrssem.publikasiindonesia.id

Internet Source

<1 %

13

repository.ipb.ac.id

Internet Source

<1 %

14

Nurlaila, Alfa Rizka. "Strategi Diversifikasi Produk Dan Penjualan Pada Masa Pandemi COVID-19 (Studi Kasus cv. DB Group Purwokerto)", Institut Agama Islam Negeri Purwokerto (Indonesia), 2022

Publication

<1 %

15

bios.sinergis.org

Internet Source

<1 %

16

digilib.uinsby.ac.id

Internet Source

<1 %

journal.ugm.ac.id

17	Internet Source	<1 %
18	tambahpinter.com Internet Source	<1 %
19	jurnal-stiepari.ac.id Internet Source	<1 %
20	kemenperin.go.id Internet Source	<1 %
21	prosiding.unipma.ac.id Internet Source	<1 %
22	puskesmassungkai.wordpress.com Internet Source	<1 %
23	reportaseinvestigasi.com Internet Source	<1 %
24	repository.poltekkes-denpasar.ac.id Internet Source	<1 %
25	repository.umsu.ac.id Internet Source	<1 %
26	repository.unp.ac.id Internet Source	<1 %
27	repository.usu.ac.id Internet Source	<1 %
28	Listyawati, Peni Rinda. "Rekonstruksi Regulasi Corporate Social Responsibility Berbasis Asas	<1 %

Ta'Awun", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023

Publication

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

Inovasi Pelayanan Publik Di Kantor Dinas Dukcapil Kabupaten Bojonegoro

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9
